

IIWCG : une plateforme pour développer la prochaine génération de leaders dans le domaine du traitement des plaies

Pour les références Smart H. IIWCG: a platform to develop the next generation of wound care leaders. WCET® Journal 2024;44(1):7.
DOI <https://doi.org/10.33235/wcet.44.1.7>

Le Groupe International Interprofessionnel de Soins des Plaies (IIWCG) est basé en Asie occidentale. L'objectif de l'organisation est de fournir une plateforme et un débouché scientifique aux diplômés du Cours International Interprofessionnel sur le soin des plaies afin qu'ils puissent poursuivre des recherches à petite échelle sur leur propre lieu de travail après la fin du cours. En outre, il vise à aider les diplômés à continuer à utiliser de petites interventions pour faire une différence positive dans le traitement des plaies au lit du patient. Le cours de l'IIWCG aide les diplômés à initier, diriger et conduire les changements systémiques nécessaires sur le lieu de travail, simplement en traduisant et en incorporant les meilleures données probantes relatives aux plaies dans les petites activités quotidiennes au lit des patients qui ont besoin d'interventions liées aux plaies.

Nos membres sont répartis dans toute la région, dans les Émirats arabes unis (EAU), en Arabie saoudite, à Bahreïn, à Oman, au Koweït, au Qatar, au Pakistan et en Inde. Le continent africain n'est pas oublié et des membres travaillent activement en Afrique du Sud, au Nigeria, en Éthiopie, au Rwanda et au Kenya pour apprendre les uns des autres, partager les réussites et créer des équipes interprofessionnelles afin que la prestation de service de soins des plaies soit aussi économique que possible, tout en adhérant aux principes internationalement acceptés et fondés sur les meilleures données probantes.

À travers les cours sélectifs (petites études de recherche) qui visent à apprendre la recherche scientifique à petite échelle, nous avons constaté que bon nombre de ces initiatives sélectives se poursuivent dans le cadre clinique des diplômés, en raison de l'impact positif immédiat qu'elles ont eu. Bon nombre des changements de processus liés aux plaies dans les hôpitaux, les cliniques et les centres de soins primaires qui ont été réalisés et rapportés ont commencé par de petites études ascendantes pour le cours qui, par le biais d'un processus d'approbation incluant les administrations exécutives respectives, ont conduit à la mise en œuvre et au test d'initiatives de changement dans ces environnements. Nombre d'entre elles ont donné lieu à des changements de politique immédiats et à l'élaboration de lignes directrices pour les institutions.

Les meilleurs exemples d'interventions réussies de l'IIWCG se trouvent dans les initiatives de prévention des lésions de pression (LP) dans les hôpitaux et les centres accueillant des patients hospitalisés dans leur charge de travail. Grâce à de nombreux projets sélectifs axés sur ce problème depuis de nombreuses années, et à

chaque fois qu'un petit changement a été apporté dans leur propre environnement pour limiter les LP, un changement proactif s'est produit dans toute la région avec la mise en place de processus actifs d'évaluation quotidienne des risques de lésions de pression. Par conséquent, l'audit de l'incidence des LP et de la prévalence des LP contractées en milieu hospitalier est désormais un processus obligatoire auquel il convient de se conformer. La situation s'est tellement aggravée aux Émirats arabes unis que l'autorité sanitaire exige désormais des hôpitaux qu'ils signalent les cas de LP contractées en milieu hospitalier dans le cadre de leur système de retour d'information trimestriel. Ce niveau de responsabilité se répand activement dans toute la région pour devenir une référence dans l'établissement d'environnements sûrs à tous les niveaux pour les patients présentant des vulnérabilités cutanées.

La beauté de ces interventions réside dans le fait que de multiples petits changements au fil du temps ont conduit à des résultats combinés et bien meilleurs, sans être trop coûteux ou difficiles à mettre en œuvre d'un point de vue logistique. Ces initiatives locales sont le moteur de l'IIWCG. C'est la raison pour laquelle nous continuons à former officiellement des équipes de santé composées de médecins et d'infirmières, à former les soignants et à responsabiliser les patients grâce à des interventions simplifiées. Toutes ces actions ont contribué à soutenir des changements ambitieux, tels que l'intégration de l'évaluation systématique et de la documentation des risques dans les systèmes de documentation médicale électronique afin d'améliorer la précision des données d'audit. La simple présence d'une documentation qui conduit simultanément à la production de données a modifié les pratiques, y compris dans les environnements de soins les plus difficiles où il existait auparavant une forte résistance au changement. De cette manière, les données probantes formelles sont traduites en initiatives enthousiasmantes sous la forme d'un processus durable de transfert de connaissances, se propageant jusqu'au niveau des soins des patients souffrant de plaies.

La conférence d'Abu Dhabi sur le soin des plaies, la célébration phare annuelle et la plateforme de compte rendu des résultats des initiatives des membres de l'IIWCG, s'est récemment tenue au Centre national d'exposition d'Abu Dhabi (ADNEC) à Abu Dhabi, (ÉAU). L'un des objectifs de la conférence était de former de nouveaux leaders, afin que la prochaine génération de professionnels de la santé puisse utiliser correctement les données probantes et rendre ces données applicables à leurs propres populations de patients, tout en répondant aux besoins des patients d'une manière holistique. Lors de cette conférence, nous célébrons le développement de nouveaux leaders, tandis que ceux qui luttent encore pour obtenir des résultats peuvent trouver de l'aide, des réponses et de nouveaux projets pour l'année prochaine. Que peut-on souhaiter de plus !